



INFLACIÓN

Inflación de 0.28 por ciento en la primera quincena de octubre de 2006

El Banco de México (Banxico) dio a conocer los resultados del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) de la primera quincena de octubre de 2006, en el que destaca:

INPC general quincenal: El INPC registró una variación quincenal de 0.28 por ciento, mayor en 0.09 puntos porcentuales al nivel observado en la misma quincena de 2005 (ver gráfica 1).

La inflación general anual: La variación anual fue de 4.42 por ciento, 1.42 puntos porcentuales por arriba del objetivo de inflación de 3.00 por ciento para 2006 y mayor en 1.31 puntos porcentuales al nivel observado en la misma quincena de 2005 (ver gráfica 2).

La inflación general acumulada: Hasta la primera quincena de octubre, la inflación acumulada es de 2.83 por ciento (gráfica 3).

Variación de precios de los bienes y servicios con mayor incidencia sobre la inflación general mensual:

Al alza: Jitomate, tomate verde, cebolla, sandía, leche pasteurizada y fresca, bistec de res, electricidad y gas doméstico.

A la baja: Aguacate, naranja, huevo, papa, manzana, melón, limón y gasolina de bajo octanaje.

Comentarios: La inflación general quincenal fue mayor a la observada en el mismo periodo del año pasado, lo cual se explica, principalmente, por el incremento en el precio de algunos productos agropecuarios como consecuencia de las condiciones climática adversas que redujeron el abasto de ciertas hortalizas, entre las que destaca, el jitomate.

Cabe comentar que, de acuerdo con el Banxico, cuando las presiones inflacionarias tienen su origen por el lado de la oferta, éstas suelen reflejar cambios en precios relativos, los cuales afectan la inflación temporalmente; por lo que, en estos casos, se recomienda no contrarrestar dichas presiones, ya que sus efectos sobre la inflación son transitorios. No obstante, si estas presiones afectan las expectativas de inflación y el proceso de determinación de otros precios, el Banco Central deberá restringir la política monetaria para evitar incrementos subsecuentes de precios. Así, dado el repunte de la inflación, se abre más la posibilidad de que el Banxico endurezca nuevamente su política monetaria en los próximos meses.

Por su parte, la inflación subyacente, indicador que mide la tendencia de la inflación en el mediano plazo y refleja los resultados de la política monetaria, tuvo una variación quincenal de 0.13 por ciento, una anual de 3.45 por ciento y una inflación acumulada de 2.76 por ciento.

